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校友會總幹事李進洋

今年梅竹賽的精彩緊張的比賽過程，相信各位讀者或許親身目睹部分過程或者在四月份校

慶專刊的友聲雜誌上看過。我剛好在校友會服務，且身為卅年前第一屆梅竹賽五項球類校隊，

在這裡補充說明一些準備過程與各位校友分享並希望更多校友參與並關)L' 0

記得鄧前校長啟福在去年校慶及六月榮退的告別演說，都談到在位六年的遺憾就是梅竹賽

他未曾贏過。兩年未比、兩年和、兩年輸，所有交大人皆感到難過。張俊彥校長接任後立下決

心奪回總錦標，並聘請前校長郭南宏為榮譽總教練，郭前校長是眾所皆知最不服輸之人，在任

時梅竹賽大多是贏的，並且常帶領校隊早晨六點跑步，以身做貝IJ 。這幾年連續輸了多年，恐怕

代表隊壓力太大，所以張校長邀請校友會來共商如何提高士氣與實力。表面上看到李兆平同學

靠老天幫忙的再見全壘打，扭轉乾坤，奪回總錦標。但過程中，學校的林振德學務長、體育組

逢海東主任、課外組林文忠主任、各球隊教練、選手、棋橋高于、學生後援會、及熱心的校友

們都付出相當多的心血與時間 o I要拼才會贏」這首歌的七分靠打拼，三分靠運氣可是最佳形

容。希望明年能再提升實力，不靠運氣，也能勝利 O

茲將今年己卯梅竹賽前後的大事與趣事簡述於後﹒

一、去年十月在友聲高爾夫例賽的聚餐，本人在東華球場傳達梅竹賽連輸多年與張校長奪標的

決心，林崇德會長與多數高爾夫校友曾為梅竹英雄多非常感慨，百分之百響應籌募梅竹

體育基金並願熱心參與如何幫助張校長奪回錦標。

二、去年十一月底，張校長參加長安球場的高爾夫例賽，獲得全體友聲高爾夫球友的歡迎。本

人則散發校友企業認養球隊的草案，立即獲得當場的認捐與支持，梅竹體育基金乃能成
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三、去年十二月中，張校長宴請郭前校長、我及認

捐學長包括高次軒學長、林崇德學長、黃民奇

學長、宣明智學長、倪集熙學長、王伯群學

長、黃顯雄學長、林文伯學長、魏哲不口副校

長、逢海東主任一起共商分配認養工作，並責

成逢主任呈報預算，此次共募得兩佰萬元。

四、一月份，張校長等學校有關人員與校友會認養

球隊的多位學長分三次與各代表隊在女舍西餐

廳餐敘，校友由於多是以前梅竹英雄，報告以

前的經驗與事蹟，回答在校同學的問題。我並

期勉大家應以能參與梅竹賽或其他社團活動為

榮，且與學業是相輔相成的 O 運動後頭腦清

晰，看書事半功倍 G 像宏基的施振榮學長曾是

主主主毛球及排球校隊，也是攝影社社長。友訊科

技的高次軒學長曾是籃球隊的最佳中鋒。聯測



科技的蔡宗哲學長曾是網球國于及足球校隊、棒球校

隊，本人也是本校足球隊的最佳右鋒，德利建設的林

崇德學長曾是網球校隊等等不勝枚舉。相信同學多能

認同學長的用心，全力以赴。此舉為選手們奠定良好

的心理建設 O

五、一月廿五日舉行選手寒訓一週的問訓典禮。張校長、

郭前校長及多位認養球隊校友勉勵所有參加梅竹賽及

大專運動會的選手，提高個別技術及培養團體默契，

廿一能加強訓練體力。一月廿日早晨及廿六日晚九時本

人、郭前校長及林學務長曾二度率領足球隊、棒球隊

及籃球隊繞跑光復校園兩圈五公里，以引導大家對體

力的重視，並引起全校師生的注意。

六、二月底開學第一;置，本人發起體育組舉辦全校師生參

興的「為梅竹而跑」校園兩週的後援活動。本人鳴

槍，共有參佰多人參加，日的是一方面讓全校師生體認打勝本次梅竹的重要'易一方面

能培養全校師生慢跑校園的風氣。同時學生後援會並在校園宿舍設梅竹體育基金認捐

箱，伍拾元不嫌少的小額捐款活動，帶動全校為梅竹選手關心加油的氣氛。

七、三月十二日下午二點開幕，首先田徑邀請賽旗開得勝。接著馬上進行桌球錦標賽，聽說勢

均力敵。過程啦啦隊可比選手緊張，此起彼落。結果四比一大勝。只見一位女學長是在

校的楊教授雀躍三尺，認養桌球隊的黃顯雄學則熱淚盈眶，錦標賽第一點亦旗開得勝 O

八、三月十四晚舉行閉幕典禮 O 除棒球因雨延賽外，錦標賽結果五比五平手，邀請賽(田徑、

女羽、女網)交大全勝 O

九、三月十七日下午棒球賽是壓軸大賽，兩校師生劍拔弩張，氣氛非常緊張。清華啦啦隊佔住

了最有利的內野區。交大七局上半前以二比四落後，其中五局下半應可再得分，而被雙

殺真可惜。七局下半在二出局的狀況下，清華投手露出疲態，一個安打及四壞球使我們

佔上一、二壘。全校師生大喊「全壘打J '響徹雲霄，一直不斷的喊終於在一好一壞後，

I~一丈」的一聲，全場觀眾站起來，從未打過全壘打的李兆平同學竟然在全校師生喊了

三分鐘全壘打的神助下，一棒扭轉乾坤，來個再見全壘打，奪得總錦標。是本次梅竹的

褔星英雄。本人及張校長都在場，亦簡直不敢相信 O 大家相擁而泣，交大觀眾瘋狂，衝

進棒球場，數拾隻校旗引導著千人及棒球隊員，繞場狂叫唱歌，興奮不已。表現一直非

常出色的清華啦啦隊，曾一直吶喊「整頓交通 J I輕輕鬆鬆 J '頓時啞雀無聲，傷心不

己，本人散場途中，巧遇清華劉校長，他很有風度向我道賀。本人只能說，幸運!幸

運!

十、三月廿四日晚交大舉行梅竹奪標慶功宴。除選手代表將留在清華卡年民國62年蔣院長贈的 思

總錦標獻給張校長，另梅竹體育基金提撥給優勝隊伍團體獎金，及每位教練的個人獎 園

金。獎品則由校友蔣澤蔭學長捐贈十一隻西門子最新的雙頻手機，宏基電腦林憲銘學長 記

捐拾個禮物及我捐了十四個手錶給最有價值球員、後援會、及籌備會主委。尤其最最有 事

價值再見全壘打的李兆平是掌聲最多、獎品最多的同學。最後希望明年梅竹能更順利成 75
功，總錦標能繼續留在交大十年。


